

## “Argentina está en camino a una crisis profunda, económica, financiera y social”

Entrevista a James Petras realizada por Radio Centenario

Por: [Diego Martínez](#), [Hernán Salina](#) and [Prof. James Petras](#)

Región: [América Latina, Caribe](#)

Globalizacion, 09 de mayo 2018

Tema: [Economía](#)

[CX36 Radio Centenario](#) 7 May, 2018

*“Mauricio Macri está en una crisis profunda, la tasa de interés ha subido al 40%, la deuda externa está creciendo por el hecho de que los intereses norteamericanos han subido y hay una enorme fuga de capitales”, dijo el sociólogo norteamericano, profesor James Petras, en su columna semanal por CX36 (Radio Centenario).*

*Agregó que “Macri está en marcha hacia una crisis similar a la de los años 2001, fracaso del modelo económico, fuga del capital al extranjero, una recesión, una deuda que es impagable y la caída de las reservas a diez mil millones que hemos visto en poco tiempo”. En otro orden, advirtió sobre las decisiones de Donald Trump sobre no respetar el acuerdo con Irán y que ponen al mundo ante una guerra; al tiempo que seguramente llevan al fracaso las negociaciones con Corea del Norte; también habló de la compleja coyuntura sociopolítica francesa y del triunfo de Hezbolá en las elecciones libanesas.*

**Diego Martínez: Como todos los lunes establecemos el contacto con el profesor James Petras desde Estados Unidos. Buen día, Petras. ¿Qué tal?**

**James Petras:** Buenos días.

**DM:** *Hay varios temas hoy, uno tiene que ver con la agenda del gobierno de Emmanuel Macron que ha estado reunido con Donald Trump por el tema del tratado d Irán. Ahí abarcamos varios temas, el acuerdo de desnuclearización de Irán, así como las relaciones entre Francia y Estados Unidos.*

**JP:** Podríamos decir que realmente las cosas están llegando al punto más agudo, Trump habla del final del acuerdo sobre la desnuclearización y las sanciones a Irán; e Irán ha respondido con mucha fuerza, diciendo que Trump va a sufrir las consecuencias; los europeos anunciaron que van a continuar acatando el acuerdo. Entonces hay divisiones entre la Unión Europea por un lado y los Estados Unidos e Israel por el otro lado.

Además, no hay ninguna duda de que Irán está en condiciones de responder, el problema que vemos es si Trump tiene más allá de las sanciones económicas, otra agenda militar agresiva como piden los israelitas que quieren guerra y que Estados Unidos asuma la responsabilidad.

Eso podría provocar una crisis generalizada, duplicar el precio del petróleo que ya está creciendo y más guerras en Medio Oriente. No hay ningún compromiso por parte de Estados Unidos de seguir con el acuerdo. En este sentido Trump ha tomado la decisión y el 11 de mayo podríamos encontrarnos con una nueva confrontación en Medio Oriente, no hay ninguna indicación de que los congresistas vayan a discrepar con Donald Trump, el lobby israelí es muy poderoso y controla a los congresistas e influye sobre Trump. Y el loco de Netanyahu ha cocinado datos que son totalmente falsos, acusando a Irán de violación del tratado.

Es un panorama bastante negativo y tenemos que esperar de alguna forma sobrepasarlo, a pesar de una amenaza de guerra regional.



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pone fin al acuerdo nuclear con Irán

**DM:** *¿Corre riesgo la alianza de EEUU y la OTAN en este escenario?*

**JP:** Si, no hay dudas. Hoy día recibimos noticias que incluso Boris Jhonson, el canciller de Inglaterra está visitando Washington para tratar de convencer a Trump de no romper el acuerdo. Y Europa en particular Francia y Alemania, anunciaron que van a seguir con el acuerdo, e Inglaterra también habla de acomodarlos. Pero uno nunca puede confiar en los ingleses porque son tan serviles a Washington que es difícil entender cómo se puede saldar en este contexto. No hay ninguna alianza entre EEUU y cualquier otro país más allá de Israel, todo el mundo está a favor de seguir el acuerdo, pero Trump está preparado para violarlo.

Lo que sí es curioso, es ver cómo los coreanos del norte actúan ahora, porque si ellos están pensando en lograr un acuerdo con Washington cómo pueden confiar si EEUU viola este acuerdo. Creo que esta violación de Trump podría afectar un acuerdo con Corea del Norte.

Incluso ayer desde Corea del Norte manifestaron su enfado porque EEUU sigue los ejercicios militares y dicen que corea del Norte toma la decisión de negociar porque sienten las presiones, están intimidados por las presiones norteamericanas. Y los coreanos del norte

rechazan la idea.

Además, debemos anotar que Corea del norte dijeron textualmente que nunca van a desnuclearizar la península si los EEUU no dejan de militarizar y amenazarlos. En otras palabras, Corea del Norte quiere garantías y respaldo internacional particularmente un paraguas de apoyo por parte de China para llegar a un acuerdo.

Entonces todo está sobre la mesa.

Si Trump dice a Corea del Norte que tienen que entregar todo lo que pide sin reciprocidad, es obvio que la negociación entre Corea del Norte y Estados Unidos va a fracasar.

Hernán Salina: Miremos a Francia, Macron estuvo con Trump y ha cumplido un año de mandato con protestas crecientes de trabajadores y estudiantes.

**JP:** Si, el señor Macron está en declive total, no hay duda. Creo que las medidas que ha tomado obviamente pro capitalistas, perjudican a trabajadores, pensionistas y estudiantes, o sea sectores populares y clase media, ha bajado mucho el apoyo a Macron. Y más allá de eso, sus posiciones bélicas y militares, aumentando el gasto militar, bombardeando Siria, etc.

Macron ha perdido cualquier apoyo que tenía y no sabe cómo salir de lo que está pasando. Air France y otras aerolíneas están de huelga, en protestas, están perdiendo valores de acciones.

La de Macron es una situación muy frágil en este momento. Y no veo ninguna solución, no tiene nada para ofrecer ni fuerza para imponer el fin de las huelgas y protestas que están creciendo.

**DM: *Hubo elecciones en Líbano y se habla de una clara victoria de Hezbolá.***

**JP:** Si vamos a tener un nuevo gobierno en Líbano, con el voto, la participación electoral, del 50% del electorado; y la mayoría absoluta de Hezbolá y sus aliados, que van a formar un nuevo gobierno imagino que mas antiimperialista, más independiente, más vinculado con Irán, Rusia y Siria. Es una gran derrota para Arabia Saudita, Estados Unidos e Israel.

Es un voto muy positivo e indica que la resistencia de Hezbolá contra el imperio y contra Israel ha cosechado muchos votos a favor, lo que a la vez indica que la conciencia del pueblo de Líbano está cada vez más vinculada a los proyectos anti imperialistas.

**DM: *¿Puede generar algún cambio en la participación libanesa en Siria?***

**JP:** Sí, pero más claramente va a tener su expresión en la participación e intervención de Hezbolá, que podría actuar con su propia organización o bien podrían incluir a sus aliados en el gobierno de Líbano.

**DM: *Nos venimos a América Latina, se vienen elecciones en Colombia, está allá el ex presidente José Mujica que ha participado en el seguimiento del cumplimiento de los acuerdos entre el gobierno y las FARC; mientras se mantiene la tensión con el asesinato de dirigentes políticos y la incertidumbre sobre el propio acuerdo de paz.***

**JP:** Sí. Ya han fracasado.

Hemos recibido incluso noticias de organizaciones de derechos humanos que han declarado que hay una caza de brujas contra cualquier representante de los derechos humanos y la libertad de voto.

La derecha ha acumulado el control político del proceso en Colombia y es muy probable que vayan a tomar el gobierno y lanzar una campaña de terror como lo hicieron entre 2001 y 2010. La situación se va deteriorando rápidamente y creo que Gustavo Petro -el candidato de centro izquierda- no tiene ninguna chance de ganar y creo que lo que vamos a ver en Colombia es una derechización del proceso político, más allá de lo que hemos visto en los últimos tiempos.

Colombia es un país controlado por los escuadrones de la muerte, la oligarquía y el imperio norteamericano con sus siete bases militares en suelo colombiano. Entonces, esta troika, esta combinación de oligarcas, escuadrones de la muerte y soldados norteamericanos, van a dictar una política ultra derechista en Colombia.

**DM:** *¿En qué otros temas está trabajando Petras?*

**JP:** Hay varias cosas. Primero lo que hemos leído en los últimos días en páginas financieras de Wall Street, el Financial Times, indican que Mauricio Macri está en una crisis profunda, la tasa de interés ha subido al 40%, la deuda externa está creciendo por el hecho de que los intereses norteamericanos han subido y hay una enorme fuga de capitales extranjeros fuera del país; y hay muchos indicios de que el modelo de Macri ha fracasado desde el ángulo del capitalismo, más allá del problemas que ha generado desde el punto de vista del aumento de tarifas e impuestos.

Entonces, Macri está en marcha hacia una crisis similar a la de los años 2001, fracaso del modelo económico, fuga del capital al extranjero, una recesión, una deuda que es impagable y la caída de las reservas a diez mil millones que hemos visto en poco tiempo. Argentina está en camino a una crisis profunda, económica, financiera y social.



Depreciación aguda del peso argentino frente al dólar

Y sobre la política interna de los Estados Unidos, podríamos decir que hay una lucha en el Senado hoy sobre la presentación de Trump con un representante de la CIA, como cabeza de la CIA, Gina Haspel, que era la primera persona encargada de las torturas durante las investigaciones sobre la actuación estadounidense en Irak. Esta persona es muy notoria por utilizar las peores torturas, el submarino y otros métodos; y ahora Trump quiere presentarla como jefe de la CIA. Los congresistas, particularmente del Partido Demócrata, están discutiendo abiertamente las torturas y los esfuerzos de ella por esconder los hechos, quemar los documentos, las fotografías, que es otra cosa que la implica como jefa de las torturas.

Finalmente quiero mencionar una cosa interesante. El diario Clarín me escribió una carta pidiendo que escriba sobre lo que está pasando en Nicaragua y lo rechacé, ni les respondí. ¿Porque qué quiere Clarín? Tiene una página entera de apoyo a los golpistas en Nicaragua, tienen una entrevista con Sergio Ramírez, el apologista de cualquier oposición al Frente Sandinista; y nosotros podemos tener nuestras críticas y reservas sobre lo que está pasando en Nicaragua, pero el tema de Clarín es que buscan a los golpistas, buscan a Ramírez que estuvo en España recibiendo un premio de Mariano Rajoy y la derecha, y es un personaje no potable a pesar de sus talentos literarios, que son cuestionables también.

Pero el hecho es que Clarín hace una política poco brillante, quieren incluir un pequeño artículo de parte mía, y una página entera de denuncias, queriendo mostrar que tiene una política equilibrada. Entonces no entro en este juego de 500 palabras contra 5000 palabras a favor de los golpistas.

**HS: Hay que estar atentos a esas operaciones de prensa también.**

**JP:** Sí. Absolutamente.

Para mí lo primero es trabajar para Radio Centenario, incluso lo hicimos para Mate Amargo y otra prensa progresista, pero no con la derecha a pesar de que te ofrecen cientos de dólares para mierda.

**HS: Muy bien, habrá que seguir atentos a la realidad de Nicaragua también, que es muy compleja.**

**JP:** Sí, nombraron una “comisión de verdad” para investigar quiénes eran y cómo murieron las 45 personas, que supuestamente murieron como consecuencia de la represión, pero van a incluir a los sandinistas y a los antisandinistas; van a discutir la violencia policial pero también los francotiradores del otro lado; la violación a los derechos humanos por parte de la policía y la violenta protesta de los opositores. Y creo que esa Comisión podría servir, pero la oposición ya lo rechazó, no quiere considerar ninguna participación independiente porque ellos creen que no es la verdad que buscan, sino el golpe.

**HS: Bien Petras, un gusto tenerlo en el arranque de la semana, como siempre. Hasta el lunes.**

**JP:** Muchas gracias, un saludo a vosotros que es la hora de tomar un mate.

**James Petras:** *Sociólogo estadounidense conocido por sus estudios sobre el imperialismo, la lucha de clases y los conflictos latinoamericanos.*

La fuente original de este artículo es [CX36 Radio Centenario](#)

Derechos de autor © [Diego Martínez](#), [Hernán Salina](#) and [Prof. James Petras](#), [CX36 Radio Centenario](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Diego Martínez](#),  
[Hernán Salina](#) and [Prof. James Petras](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)